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Prefazione con il sorriso

“I fai nagot”. Chi conosce bene il dialetto lagheè sa che 
questa è una tipica espressione che viene rivolta ad ammi-
nistratori comunali, presidenti di associazioni, enti, etc., 
per punzecchiarli sulla loro presunta inoperatività.
Anche il comune di San Siro non fa eccezione. Spesso ci 
capita di essere fermati per strada dai cittadini ed ecco 
che anche qui arriva perentorio il temuto “I fai nagot”. 
A volte ci si arrabbia, ci si sente toccati nel vivo; altre, 
invece, si sorride, perché appare chiaro che si tratti di 
una provocazione ironica. Però è onesto ammettere che a 
volte vien davvero da pensare. Ecco che allora la memoria 
corre frettolosa e ansiosa all’indietro facendo passare, una 
dopo l’altra, l’elenco delle opere realizzate, degli obiettivi 
raggiunti, dei traguardi tagliati, dei progetti realizzati o di 
quelli che ancora si devono completare. Ma non è sempre 
facile ricordarsi tutto. Anzi, la memoria fa spesso cilecca 
e, così, ecco che riemergono i dubbi di non aver fatto ab-
bastanza.
Proprio  per questo motivo abbiamo deciso di dedicare 
questo numero speciale del Grillo Parlante, a quanto fatto 
dall’Amministrazione comunale di San Siro in questi anni. 
Nessuna predica, nessun sermone, nessun commento 
trionfalistico. Solo una cronistoria, quasi didascalica, per 
riavvolgere tutti insieme il nastro e ripercorrere le tappe 
che ci hanno visto insieme al lavoro, per la nostra comu-
nità. Non troverete commenti autocelebrativi.
Il compito di commentare, capire, conoscere, lo lasciamo 
a voi, a tutti i cittadini di San Siro.
Sarete a voi a giudicare, questa volta in modo oggettivo, 
se quanto fatto con impegno e dedizione da parte di que-
sta Amministrazione è abbastanza o meno per meritarsi, la 
prossima volta che ci incontrerete per strada, una “pacca 
sulla spalla” oppure un altro “I fai nagot”.

Il Sindaco Michela Maldini e tutto il gruppo consiliare
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Introduzione

Quasi cinque anni, un bel po’ di lavoro alle spalle e, grazie 
a questo compendio, ora, la possibilità a tutti di poter trar-
re un primo bilancio; di criticare, se è il caso, su ciò che 
è stato fatto. Consapevoli che, in fondo, sbagliano solo 
quelli che “fanno”, ci apprestiamo a chiudere questo 2012 
con una situazione congiunturale nazionale decisamente 
non positiva, che si riflette in continue restrizioni, tagli e 
imposizioni che da Roma raggiungono tutti i comuni ita-
liani. E San Siro ovviamente non è esente da tutto ciò. 
Ma l’amore per il territorio è più forte anche della crisi: ci 
ha spinto, infatti, a cercare nuove modalità per finanziare 
opere, lavori e progetti, accedendo con successo a fondi 
europei, regionali, locali o messi a disposizione da altri 
enti ancora. Tutto quello che è stato fatto, e qui ne trovate 
un sintetico sunto, è stato realizzato senza accendere 
mutui: senza cioè gravare sulle casse del comune di San 
Siro.
Se mi guardo indietro e rileggo il programma elettorale di 
cinque anni fa, mi rendo conto che siamo andati ben al di 
là delle premesse e delle aspettative iniziali. Ma sono con-
vinto, allo stesso modo, che migliorando ulteriormente la 
collaborazione all’interno del nostro paese, le cose po-
tranno solo progredire. Del resto, le Istituzioni danno l’in-
dirizzo, ma poi è il singolo cittadino che si trova a dover 
percorrere la strada. Questa consapevolezza, che significa 
anche amore per il territorio, identità di comunità, o più 
concretamente trovarsi a fare le cose direttamente, senza 
dover aspettare passivi l’intervento, il sollecito o la san-
zione dell’ente, si sta lentamente diffondendo. Se guardo 
avanti, pertanto, sono fiducioso. E pronto a rimboccarmi 
di nuovo le maniche. Per San Siro e per noi tutti.

Il vice sindaco Claudio Raveglia
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Pronti via ed è subito emergenza.  
L’inizio mandato è stato decisa-
mente per cuori forti. Un po’ come 
del resto sta accadendo a gran 
parte del territorio italiano (vedi an-
che i recenti episodi in Toscana e 
Liguria, ma vedi anche il disastro di 
Brienno), infatti, anche il comune 
di San Siro ha vissuto i momenti 
drammatici di un’alluvione, in Valle 
dell’Arna. La macchina dei lavori, 
però, è scattata con grande pron-
tezza, grazie anche alla collabo-
razione messa in campo da tutti. 
E a distanza di soli quattro mesi 
dall’alluvione, sono stati completati 
i lavori di messa in sicurezza e di 
ripristino in Valle dell’Arno, per un 
importo totale di 250.000,00 €, in-
teramente finanziato dalla Regione 
Lombardia. 
Anche la Comunità Montana ha 
eseguito diversi sopralluoghi nella 
zona a monte, e a Treccione ha 
evidenziato la necessità di realiz-
zare due muri di sostegno, uno 
nella curva prima di raggiunge-

re la frazione e l’altro sottostante 
il parcheggio (per quest’opera la 
Comunità Montana ha stanziato 
60.000,00 €): entrambi sono stati 
realizzati.

Anno: 2008
Progettazione/direzione lavori: Ing. 
Mauro De Gennaro
Finanziamenti: Regione Lombar-
dia, Comunità Montana, Fondi di 
bilancio

Inizio mandato 
con alluvione 
in Valle dell’Arna
Ricostruzione 
strada e 
attraversamento

PER NON DIMENTICARE Prima

Dopo

Rapidità, efficienza 
e reperimento di 
fondi extra 
per tamponare 
l’emergenza alluvione in 
Valle dell’Arna 
e attivare
 interventi di 
prevenzione di analoghi 
fenomeni
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LAVORI STRADALI

Per una migliore viabilità, sono state allargate le curve di 
Mastena e della Mason del Pin Pin. 
Inoltre si sono susseguite una serie di manutenzioni or-
dinarie, come la sistemazione delle cunette per lo scolo 
dell’acqua, la pulizia delle strade e dei tombini, che pro-
seguiranno ininterrottamente.
Anno: 2008
Finanziamenti: Fondi di bilancio

Anno: 2008
Progettazione/direzione lavori: 
Geom. Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Amministrazione 
Provinciale

Realizzazione di isole ecologiche interrate, 
Rezzonico e Acquaseria

I cassonetti interrati per la raccolta 
differenziata dei rifiuti hanno costi-
tuito una importante novità per il 
nostro paese. 
Dopo qualche comprensibile dub-
bio iniziale da parte di qualcuno, la 
soluzione ha convinto tutti, rispon-
dendo tra l’altro a precise norma-
tive, la cui linea guida è dettata 
dall’Unione Europea,  che regolano 
la raccolta differenziata.
La necessità di accrescere la diffe-
renziata risiedeva innanzitutto nei 

Prima Dopo

dati, inconfutabili: nel 2008 a San 
Siro si aggirava attorno al 13.8%: 
davvero troppo poco!
La scelta è stata dunque fatta te-
nendo conto sia del diritto dei citta-
dini di vivere in un ambiente pulito, 
sia delle nuove esigenze di smalti-
mento.
Con l’adozione dei cassonetti inter-
rati, San Siro ha scelto di stare al 
passo con i tempi, optando per una 
modalità di smaltimento rispettosa 
tanto dell’ambiente quanto dei suoi 

cittadini.
Sono stati realizzati due punti rac-
colta: a S.Maria, dietro il cimitero, e 
ad Acquaseria, sopra il Bar Carlo.

Bonifica di Marledo (Lotto 1 e 2)
La bonifica della frazione di Marledo è sta-
ta eseguita in tre lotti, di cui i primi due 
completamente finanziati dalla Comunità 
Montana. Sono stati costruiti alcuni metri 
di strada per far passare i mezzi di cantie-
re, poi è stata scavata una trincea a monte 
delle case, con la posa di un tubo di dre-
naggio per raccogliere l’acqua e deviarla. 
La terza fase ha visto la palificazione e la 
messa in sicurezza.
Anno: 2008 (lotto 1 e 2)
Progettazione/direzione lavori: Geom. 
Giulio Pozzi, Geom. Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Comunità Montana
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Con questo intervento sono sta-
te ultimate le opere di ristruttu-
razione del piazzale adiacente 
le scuole di Noledo. Nell’area 
esterna è stata posizionata una 
nuova pavimentazione; all’inter-
no dell’edificio, invece, è stata 
completata la ristrutturazione 
interna, ultimando la messa a 
nuovo di alcuni locali, risanan-
do l’impianto di riscaldamento 
e completando alcuni importanti 
servizi accessori. L’ex scuola di 
Noledo è ora un edificio funzio-
nale.

SISTEMAZIONE ESTERNA EX SCUOLA DI NOLEDO

Anno: 2008
Progettazione/direzione lavori: Geom. Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Fondi di bilancio

La “Casetta dell’acqua” di San Siro, 
inaugurata il 27 febbraio 2009, è un 
vero fiore all’occhiello per l’Ammini-
strazione e per la nostra comunità 
tutta. E’ infatti stata la prima del suo 
genere presente sulla sponda occi-
dentale del lago.
Grazie alla casetta, è stato drasti-
camente abbattuto il consumo di 
bottiglie usa e getta, con un mi-
nor impatto ambientale in termini 
di rifiuti prodotti. Il suo successo ci 
permette di poter dire che abbia-
mo pienamente raggiunto il nostro 

Formazione punto di distribuzione acqua 
potabile, la casetta dell’acqua

obiettivo di valoriz-
zazione dell’acqua 
pubblica. Da quan-
do la Casa è stata 
inaugurata, la piaz-
zetta è diventata un 
luogo di incontro 
e di socialità. Nes-
sun atto vandalico, 
la gente rispetta un 
luogo che è eviden-
temente percepito 
come “cosa pubbli-
ca”. Con un’unica 

iniziativa si raggiungono così molti 
risultati: diritto all’acqua garantito 
per tutti e rispetto dell’ambiente in 
cui viviamo.
La casetta ha portato benefici non 
solo all’ambiente, ma anche al bi-
lancio familiare, con un risparmio 
annuo medio per famiglia stimato 
attorno ai 300 euro! 
Anno: 2009
Progettazione/direzione lavori: 
Geom. Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Amministrazione 
Provinciale

Quest’opera è stata realizzata 
quale completamento dei lavori 
che erano stati iniziati dalla pre-
cedente Amministrazione co-
munale. L’intervento ha previsto 
la realizzazione di una stazione 
di captazione dell’acqua del 
lago in località Prada, che dopo 
una opportuna bonifica viene 
immessa nella rete dell’acque-
dotto comunale, integrando la 
disponibilità delle reti idriche in 
modo da soddisfare le emer-
genze della comunità in quella 
zona. L’intervento è stato porta-
to a termine, ma sarebbe sicura-
mente stato più strategico se si 
fosse previsto il potenziamento 
della captazione dell’acqua, che 
specialmente nelle zone di mon-
tagna abbonda. E su questa in-
dicazione, la nostra Amministra-
zione ha poi voluto proseguire.

POMPAGGIO ACQUA DEL LAGO 
PER L’ ACQUEDOTTO IN 
LOCALITÀ PRADA

Anno: 2006-2010
Progettazione/direzione lavori: 
Geom. Piernicola Bressi
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Si tratta di un’opera di edilizia 
convenzionata, dove conce-
dendo al privato l’abbattimento 
dei vincoli di distanza per la rea-
lizzazione di propri box interrati, 
si è ottenuto a favore del comu-
ne la possibilità di realizzare un 
posteggio pubblico scoperto, in 
grado di ospitare comodamente 
otto autoveicoli. Anche questa 
èun’opera polivalente nata dia-
logando con i privati con cui si 
è raggiunto un accordo positivo 
del quale ne ha beneficiato l’in-
tera comunità godendo di un 
nuovo prezioso servizio.

Allargamento strada carrabile 
Rezzonico/Marena

Completamento piazzola 
per la raccolta differenziata

Quest’opera è stata concepita 
sulla base di un accordo siglato 
con un privato a suo tempo, ma 
ridiscusso e modificato dalla no-
stra Amministrazione. Si è andati a 
migliorare la strada carraia che, a 
opere comletate, è divenuta più si-
cura, oltre che più ampia. Ottimiz-
zando il cantiere, sono stati realiz-

Appena insediati, abbiamo subito 
messo in moto la “macchina dei la-
vori pubblici”.
E’ stata completata la piazzola rifiu-
ti, costruita in consorzio con Cre-
mia, nelle vicinanze dell’impianto di 
depurazione. Il lavoro si è rivelato 
più lungo del previsto a causa di 
uno studio a monte rivelatosi non 
del tutto adeguato, non tenendo 
conto delle esigenze di spazio e 

zati anche gli impianti tecnologici 
sotto il manto stradale, dando alla 
zona la possibilità di essere urba-
nizzata.

Anno: 2009
Progettazione/direzione lavori: Geom. 
Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Fondi di bilancio

Anno: 2009
Progettazione/direzione lavori: 
Geom. Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Fondi di bilancio

manovrabilità del camion che effet-
tua il carico e lo scarico.
La piazzola ha portato grossi van-
taggi alla popolazione e al territorio 
tutto, con le frazioni più pulite. 

Anno: 2009
Progettazione/direzione lavori: 
Geom. Gabriele Gilardi
Finanziamenti: Comunità Montana, 
Fondi di bilancio

PARCHEGGIO PUBBLICO
STRADA PER PEZZO

Prima

Dopo

Prima Dopo
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Nell’ottica di portare un migliora-
mento nei collegamenti con le no-
stre zone di montagna e in partico-
lare gli alpeggi Alpe Rescanscia e 
Alpe Nesdale (in comune di Plesio), 
è stata realizzata questa strada 
sterrata carrozzabile che facilita il 
raggiungimento degli alpeggi par-
tendo da Piazzunscel. L’opera è 
stata co-progettata dai comuni di 
San Siro e Plesio, che ora, invece, 

stanno cercando di trovare un’inte-
sa sulla ripartizione dei costi di ma-
nutenzione, accordo che in teoria 
doveva essere raggiunto prima di 
iniziare i lavori, negli anni in cui i ri-
spettivi comuni avevano espresso il 
desiderio di realizzare l’opera.

Anno: 2009
Progettazione/direzione lavori: 
Geom. Fabio Sala

Come previsto dalla normativa, 
l’Amministrazione comunale 
si è impegnata moltissimo per 
realizzare la suddivisione delle 
acque chiare e scure. In que-
sto tratto di strada, ad esempio, 
sono stati posizionati nuovi tom-
bini proprio con lo scopo di rac-
cogliere e convogliare le acque 
meteoriche.

FORMAZIONE DI UN NUOVO 
TRATTO DI TOMBINATURA 
SULLA ANTICA STRADA
REGINA – ACQUASERIA

Anno: 2009
Progettazione/direzione lavori:
Geom. Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Fondi di bilan-
cio

Realizzazione 
Strada 
Alpe Rescanscia 
- Sant’Amate - 
Alpe Nesdale

Addio curve pericolose: messa in sicurezza strade comunali
nella frazione di Noledo e in Valle dell’Arna

Questo intervento si è reso 
necessario per  rendere più 
sicura una curva pericolosa. 
Si è provveduto alla sostituzio-
ne del vecchio guard rail e ad 
“ammorbidire” la curva rifacen-
do il manto stradale.

Anno: 2009
Progettazione/direzione lavori: 
Geom. Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Fondi di bilancio
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Nella frazione di Marledo ab-
biamo realizzato un apposito 
canale di raccolta delle acque 
sorgive e di quelle di scolo, me-
diante un opportuno sistema di 
tubi drenanti di convogliamento. 
In questo modo si è riusciti a 
risanare parte dell’area un tem-
po spesso acquitrinosa e quin-
di occasionalmente soggetta a 
smottamenti. 

Realizzazione spazio della cultura,
sottotetto edificio municipale

Riqualificazione incrocio
Valle dell’Arna e nuovo Belvedere

Con questo intervento abbiamo 
raggiunto l’obiettivo di valorizzare al 
meglio la cultura e uno spazio im-
portante all’interno del Municipio. 
Oggi si possono avere già anche i 
primi positivi riscontri anche da par-
te dei cittadini. L’intervento ha pre-
visto la ristrutturazione dell’ultimo 
piano della casa comunale, l’acqui-
sto di nuovi arredi, la realizzazione 

Grazie a questa realizzazione è 
stata riqualificata tutta la pavimen-
tazione della strada in prossimità 
dell’incrocio della Valle dell’Arna 
danneggiata in occasione dell’al-
luvione del 2008. Oltre agli aslfalti 
sono stati installati i nuovi guard rail. 
In occasione dei lavori sono emerse 
alcune criticità circa la sicurezza del 
bordo stradale che hanno richiesto 
un successivo ulteriore intervento. 
Abbiamo voluto creare una sorta 
di piazzola di sosta per tutti coloro 
che transitano in quei luoghi, con 

di un internet point e la riorganizza-
zione del patrimonio dei volumi un 
tempo in possesso di Acquaseria e 
Santa Maria Rezzonico.
Gli orari: lunedì dalle 10 alle 12,      
martedì e giovedì dalle 15 alle 17
Anno: 2009
Progettazione/direzione lavori: arch. 
Massimo Malacrida
Finanziamenti: Fondi di bilancio

Anno: 2011
Progettazione/direzione lavori: 
Geom. Giulio Pozzi, Geom. 
Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Comunità Mon-
tana

un rinforzo del muro che sostiene 
la strada a valle. Con la posa di un 
banchettone in cemento armato, 
rinforzo definitivo della carreggiata, 
lo smaltimento delle acque piovane 
e l’inserimento di nuovi guardrail, 
la zona ha cambiato decisamente 
aspetto.

Anno: 2009
Progettazione/direzione lavori: 
Geom. Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Fondi di bilancio

CONSOLIDAMENTO FRANA DI 
MARLEDO (Lotto 3)

Prima Dopo

Prima

Dopo
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Non c’è dubbio: l’intervento de-
nominato “Front Lake” o “Water 
Front”, ha decisamente cambiato 
l’immagine e la funzionalità della 
baia di Santa Maria, rivalutando 
una zona del nostro comune ad 
alto potenziale turistico, ma fino ad 
oggi poco valorizzata. Il risultato è 
sotto gli occhi di tutti e non c’è un 
turista, ospite o visitatore di pas-
saggio, che non si fermi qui, esta-
siato, ad ammirare il panorama. 
Grazie ad un contributo regionale 
di quasi 250 mila euro, un contri-
buto del Consorzio del Lario e dei 
laghi minori di oltre 40 mila euro, 
un avanzo di amministrazione 
di 10 mila euro provenienti dalla 
monetizzazione di alcune aree, 

“Front Lake”: riqualificazione da cartolina a S. Maria

a San Siro è stato realizzato un 
sito di grande appeal tanto per i 
suoi cittadini quanto per i turisti 
che amano le nostre sponde. La 
splendida passeggiata a lago, con 
tanto di bella vista, punti di sosta e 
ampio parcheggio, è oggi uno uno 
dei punti panoramici più belli del 
Lago. 
L’area è stata poi completata con 
ulteriori lotti, che l’hanno maggior-
mente impreziosita.

Anno: 2009
Progettazione/direzione lavori: Arch. 
Claudio Ferrari,Geom. Daniele Gitti
Finanziamenti: Regione Lombardia, 
Consorzio del Lario e dei Laghi 
Minori, Fondi di bilancio

Prima

Prima

Dopo

Dopo
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Formazione nuovo tronco di fognatura 
nelle frazioni di Camnasco e Belvegia

Anche questa opera pubblica si è 
resa necessaria per adempiere alla 
normativa vigente che prevede la 
separazione delle acque chiare e 
scure. L’intervento ha previsto la 
miglioria degli impianti tecnologici 
sotto il manto stradale ed è stato 
di fondamentale importanza perchè 
è riuscito a potenziare il sistema di 
raccolta fognario comunale che, 
salvo fatte alcune zone montuose è 
arrivato quasi a coprire il 100% del 
territorio.

Nel futuro l’obiettivo prioritario sarà 
quello di coprire tutte le zone non 
servite. 
La separazione delle acque chiare 
permette così che finiscano nel de-
puratore soltanto le acque che ne-
cessitano di reale bonifica, riducen-
do i costi e gli sprechi energetici.

Anno: 2010
Progettazione/direzione lavori: 
Geom. Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Fondi di bilancio

Interventi sui cimiteri: nuove pavimentazioni sui viali 
di Santa Maria, illuminazioni e loculi a Sant’Abbondio
Presso il cimitero di Santa Maria si è 
provveduto a rimuovere la ghiaia dai 
vialetti, sia perchè risultava difficile 
la manutenzione (erbacce, foglia-
me, ecc...), sia perchè la ghiaia che 
spesso finiva sulle scale rischiava di 
causare cadute agli anziani. 
Si è scelto pertanto una nuova pa-
vimentazione in porfido per i viali, 
conferendo così un aspetto più si-
curo e di maggior cura. 

Anno: 2010
Progettazione/direzione lavori: 
Geom. Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Fondi di bilancio

In precedenza, nel cimitero di 
Sant’Abbondio erano stati imper-
meabilizzati i loculi, per far fronte alle 
infiltrazioni. Un occhio di riguardo è 
stato riservato anche all’illuminazio-
ne del territorio e si sta valutando 

Anche nella frazione di Belvegia  
si è provveduto ad ampliare l’im-
pianto fognario comunale a val-
le della Strada Statale mediante 
una stazione di pompaggio e di 
alcuni tratti di nuove tubazioni e 
tombinature, permettendo così 
di raggiungere la quasi totalità 
dei residenti. Pur poco visibile, 
questo è un intervento che ha 
decisamente migliorato la quali-
tà di vita della frazione e di tutto 
il territorio.

Anno: 2010
Progettazione/direzione 
lavori:Geom. Piernicola 
Bressi

Prima

Cimitero Santa Maria
Prima

Dopo

Cimitero Santa Maria
Dopo

anche la possibilità di realizzare una 
strada d’accesso alla parte supe-
riore del cimitero.

Anno: 2008
Finanziamenti: Fondi di bilancio
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Grazie a questo intervento rea-
lizzato nel 2010, abbiamo prov-
veduto a sistemare la vecchia 
stradina lastricata, e decisa-
mente ammalorata, che con-
duceva alla frazione di Roncate, 
sostituendola con una scalinata 
in pietra che, oltre ad essere fun-
zionale, ben si inserisce nell’a-
spetto paesaggistico della zona. 
La successiva approvazione del 
PGT ha èoi ribadito anche la fat-
tibilità di una strada carrozzabile 
di collegamento alla parte a valle 
della frazione di Roncate.
Anno: 2010
Progettazione/direzione lavori: 
Geom. Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Fondi di bilancio

IN ATTESA DELL’APPROVAZIONE DEL PGT CHE PREVEDE LA REALIZZAZIONE DELLA LA NUOVA STRADA CARRABILE,
NELLA FRAZIONE DI RONCATE ARRIVA LA NUOVA CARATTERISTICA PAVIMENTAZIONE CON SCALINATE IN PIETRA

A seguito dell’alluvione del 2008 si 
è resa necessaria quest’importante 
opera di messa in sicurezza nella 
zone di Treccione, seriamente dan-
neggiata dal maltempo. 
Si è provveduto alla sistemazione 
del muro del parcheggio che pre-
sentava evidenti cenni di cedimento; 
nell’occasione è stato riqualificato 

Sistemazione idraulica, stabilizzazione versante 
e consolidamento muri in località Treccione

anche l’alveo del fiume e migliorata 
la sezione del sottopassaggio dello 
stesso torrente. A completamento 
dell’intervento sono state posizio-
nate delle nuove protezioni in ferro.
Anche questi lavori dimostrano 
come l’Amministrazione in questi 
anni sia stata spesso chiamata a 
intervenire con rapidità ed efficacia 

per tamponare situazioni di reale 
emergenza che non potevano es-
sere previste, dando prova di seria 
operatività.
Anno: 2010
Progettazione/Direzione Lavori: 
Geom. Giulio Pozzi / Geom. Fabri-
zio Mazza
Finanziamenti: Regione Lombardia

Prima Dopo

Prima Dopo

Dopo
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Grazie ad una attenta ricerca di con-
tributi e finanziamenti, in particolare 
della Fondazione Comasca, anche 
questo intervento, già previsto dal-
la precedente Amministrazione, è 
stato portato a termine, con la dif-
ferenza sostanziale, però, che non 
è andato in alcun modo a gravare 
sulle casse comunali. Ne è valsa de-
cisamente la pena, quindi, attende-
re due anni. 
Il recupero della “Casa Rurale” di 
Carcente è stato eseguito da una 
impresa locale con utilizzo di mate-
riali e tipologie tipiche, al fine di man-
tenere una significativa impronta del 
nostro passato. Nel Museo perma-

Si è trattato di un intervento di 
potenziamento dei sottoservizi, 
necessario per la  suddivisione 
delle acque scure e chiare, con 
l’installazione di nuovi tratti di tu-
batura. 

Anno: 2010
Progettazione/direzione lavori: 
Geom. Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Fondi di bilancio
 

FORMAZIONE TRATTI DI TUBA-
ZIONI ACQUE NERE E BIANCHE 
STRADA RADA CARRABILE 
REZZONICO/MARENA

Restauro e 
consolidamento 
statico 
casa rurale di 
Carcente

RIFACIMENTO TUBAZIONI ACQUEDOTTO, TOMBINATURA
E PAVIMENTAZIONI NELLA FRAZIONE DI LUCENA

Grazie a quest’opera abbiamo 
realizzato un restyling della con-
trada  interna a Lucena, un inter-
vento fondamentale, utile e, cosa 
che non guasta affatto, anche 
ben curato. 
In occasione del rifacimento del-
la pavimentazione abbiamo otti-
mizzato il cantiere, provvedendo 
a posizionare nuova tombinatura 
e a realizzare i sottoservizi tecno-
logici che consentono la separa-
zione delle acque chiare e scure.

Anno: 2010
Progettazione/direzione lavori: 
Geom. Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Fondi di bilancio

Prima

Dopo

nente allestito all’interno rivive la no-
stra recente storia. E’ un successo 
di cui siamo tutti molto orgogliosi e 
in cui Amministrazione Comunale 
(precedente e attuale) e associa-
zioni hanno creduto fin dall’inizio, 
nonostante magari qualcuno abbia 
provato a creare malumori e divisio-
ni, non certo utili a raggiungere lo 
scopo comune.

Anno: 2010
Progettazione/direzione lavori: P.i.e. 
Giacomo Pezzi
Finanziamenti: Fondazione Coma-
sca
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Quasi a Camnasco, abbiamo realiz-
zato un intervento di manutenzione 
straordinaria “ridotta” sul torrente 
Valle di Mulini, con miglioramento 
del fondo stradale e corrivamento 
delle acque meteoriche. Conte-
stualmente si è provveduto anche 
ad allargare la curva in prossimità 
del bivio Monti/Camnasco. 
Anno: 2011
Progettazione/direzione lavori: 
Geom. Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Regione Lombardia

Intervento di difesa arginale Valle dei Mulini

Prima Dopo

Si è trattato del completamento 
della messa in sicurezza della 
strada che presentava evidenti 
segni di cedimento. Nell’occa-
sione è stato posizionato anche 
il nuovo guard rail a basso im-
patto ambientale, realizzato in 
ferro e legno. 
Proseguendo poi in direzione 
di Carcente, lo stato del bor-
do stradale a valle della strada 
era deteriorato e a rischio frane, 
pertanto ci ha costretti ad un 
intervento urgente consisten-
te nella creazione di un “ban-
chettone” stradale armato, con 
conseguente allargamento della 

MANUTENZIONE STRAORDINARIA SULLE STRADE COMUNALI IN VALLE DELL’ARNA

Prima Dopo

strada. Anche qui è stato posizio-
nato il nuovo guard rail.
Anno: 2011

Finanziamenti: Fondi di bilancio
Progettazione/direzione lavorI: 
Geom. Fabrizio Mazza



16

Sono stati realizzati tre interventi 
sul torrente Veligato, in zona S. 
Maria e a Noledo, per il ripristino 
e il potenziamento delle opere 
di presidio a mitigazione rischio 
idrogeologico e sistemazione 
idraulico forestale. I tre interventi 
hanno beneficiato dei finanzia-
menti regionali dello S.T.E.R. per 
110 mila euro.

Pontiletto di attracco temporaneo 
Piazzale Cipollini

Completamento fortezza tardoromana

Nell’ottica di aumentare la fruibilità 
del territorio di San Siro, la nostra 
Amministrazione comunale si è 
impegnata per aumentare il nume-
ro dei posti barca, temporanei o 
meno, sulle spiagge attrezzate sul 
lungo lago. Per la via a lago abbia-
mo studiato varie soluzioni insie-
me agli enti competenti, arrivando 
ad ottenere una soluzione finale di 
grande efficacia, che ha portato le 
frazioni di Acquaseria e Santa Ma-
ria Rezzonico, località “Portici”, ad 
aver maggiori possibilità di essere 
visitate dai turisti che amano cono-
scere il Lago di Como direttamente 

Riprendendo gli scavi iniziati dalla 
precedente Amministrazione Co-
munale, abbiamo ripristinato gli an-
tichi muri, valorizzando il sito e in-
dividuando i reperti che giacevano 
a circa due metri sotto il piano di 
campagna. L’intervento ha previsto 
la pulizia e il ripristino delle mure pe-
rimetrali e la formazione di un nuovo 
percorso didattico per eventuali tu-
risti, scolaresche e visitatori. I lavori 
sono stati interamente finanziati da 
Regione Lombardia. Nell’occasio-
ne si è provveduto anche a risolve-
re il vecchio problema dello scalino 
che danneggiava sistematicamente 
le auto parcheggiate e che era di 
ostacolo ai pedoni che tranistavano 
nella zona.

dal Lago.
Con il primo progetto, predisposto 
e finanziato interamente dal Con-
sorzio del Lario e dei Laghi Minori, è 
stato realizzato, in Località Acqua-
seria, un pontile galleggiante desti-
nato alla fruizione turistico-ricettiva 
da parte di diportisti, oltre che al mi-
glioramento della mobilità legata al 
traffico turistico. A breve sarà com-
pletato anche il pontiletto in località 
Portici.
Anno: 2011
Progettazione/direzione lavori: Con-
sorzio del Lario
Finanziamenti: Consorzio del Lario

Anno: 2011
Progettazione/direzione lavori: 
Ing. Mauro De Gennaro
Finanziamenti: Regione Lom-
bardia

OPERE POST-EMERGENZA 
2008. DANNI ALLE INFRA-
STRUTTURE E AL TERRITORIO 
COMUNALE. SANTA MARIA E 
NOLEDO

Anno: 2011
Progettazione/direzione lavori: Arch. 
Franco Tagliabue
Finanziamenti: Comunità Montana, 
Fondi statali
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PRAA DEL PAUL: OPERE DI POTENZIAMENTO DELLA CAPTAZIONE 
DELL’ACQUA PER GLI ACQUEDOTTI DI MONTI DI GALLIO E GIUGALLO

Grazie all’impegno di tutti gli ad-
detti ai lavori, le opere di capta-
zione della sorgente principale, 
detta “Sasso Corno” sono state 
ripristinate, con un notevole au-
mento della portata in ingresso 
e, soprattutto, elevando la qualità 
dell’acqua che ora si può davvero 
chiamare sorgiva. 
Al di là del risultato pratico, c’è sta-

Post frana: messa in sicurezza parete rocciosa 
e rifacimento captazione acquedotto Sassocorno

to anche quello economico: siamo 
riusciti ad ottenere un finanzia-
mento di 51 mila euro dalla Regio-
ne Lombardia che ha notevolmen-
te alleggerito l’onere delle opere in 
capo al nostro comune.
L’opera sarà presto implementa-
ta grazie ad un altro progetto che 
prevede un incremento volumetri-
co di circa 80 metri cubi del bacino 

in località Pozzo di Pezzo. Questo 
per garantire le esigenze derivanti 
del crescente carico insediativo di 
Sant’Abbondio.

Anno: 2011
Progettazione/direzione lavori: 
geom. Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Regione Lombardia 
e Comunità Montana

Importante è stato l’intervento il località “Praa del Paul”, volto al 
miglioramento, rinnovamento e potenziamento della captazione 
dell’acqua per gli acquedotti di Monti di Gallio e Giugallo.

Anno: 2011
Progettazione/direzione lavori: Geom. Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Fondi di bilancio

Prima Dopo

NUOVA PIAZZA REZZONICO
La nuova Piazzetta di Rezzoni-
co esalta la bellezza di un luo-
go decisamente caratteristico. 
Rispetto al progetto origina-
rio abbiamo apportato alcune 
modifiche,e precisamente:
- non è stata eliminata la roccia 
situata in uno degli angoli del-
la Piazzetta, mantenendo il più 
possibile la conformazione e le 
caratteristiche originarie;
- è stato riposizionato il ciotto-
lato anche nella parte antistante 
la chiesa, per dare omogeneità;
- nella piazza non è più possibi-
le parcheggiare, ma è conces-
so il carico e scarico;
- è stata posizionata una pan-
china.

Anno: 2011
Finanziamenti: Fondi di bilancio
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Rifacimento acquedotto frazione di Soriano

Realizzazione tratti di tombinatura 
nelle frazioni di La Torre e Marena

E’ stata un’opera fortemente vo-
luta da questa amministrazione 
nell’ottica di metanizzare e riquali-
ficare le frazioni di San Siro. Grazie 
al prolungamento di un paio di anni 
della convenzione con Enel Gas 
per la gestione e il controllo del-
le reti comunali, l’Amministrazione 

ha ottenuto il prolungamento della 
metanizzazione all’interno della fra-
zione di Soriano. In quello stesso 
tratto, approfittando dell’apertura 
del cantiere, sono state sostituite le 
tubazioni dell’acquedotto. Strade e 
scale hanno così ottenuto una nuo-
va pavimentazione in selciato. Con-

I lavori nella frazione dei Monti 
sono stati molteplici. Necessa-
ria, ad esempio, la cunetta realiz-
zata sotto la località dei Monti di 
Gallio, prosecuzione di quella già 
esistente ma con l’inserimento 
questa volta anche di tubi dre-
nanti, per contenere la copiosa 
quantità d’acqua che d’inverno, 
causa il ghiaccio, rende impossi-
bile il transito. Contestualmente 
a questo intervento si sono av-
viati altri lavori di sistemazione 
nella frazione di Treccione.

Anno: 2011
Finanziamenti: Fondi di bilancio

FRAZIONE AI MONTI

temporaneamente è stato riqualifi-
cato un antico lavatoio del 1918. 

Anno: 2011
Progettazione/direzione lavori: 
geom. Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Enel Gas, Fondi di 
Bilancio

Anche nelle frazioni di La Torre e 
Marena, l’Amministrazione comu-
nale ha proseguito il programma 
di interventi per la canalizzazione 
delle acque meteoriche che, su al-
cune vie, era indispensabile. Nella 
circostanza sono state posizionate 
nuove tombinuature e separate le 
acque chiare da quelle scure. L’in-

tervento si è concluso con la nuova 
pavimentazione stradale che ha si-
curamente migliorato l’aspetto pae-
saggistico delle due frazioni. 

Anno: 2011
Progettazione/direzione lavori: 
Geom. Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Fondi di bilancio
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Finalmente San Siro potrà avere 
una zona centrale importante che 
fungerà da polo di attrazione per 
eventi e iniziative, fondamentali per 
valorizzare il paese in ottica turisti-
ca. La riqualificazione dell’area Mo-
letto di Acquaseria, una delle zone 
più caratteristiche della frazione 
darà sicuramente valore aggiunto 
al nostro paese. 
All’interno di questa bellissima in-
senatura del nostro lago, partico-
larmente apprezzata anche dai 
turisti, i ruderi dell’ex cementificio 
abbandonato ormai da decenni 

RIFACIMENTO IN PIETRA DELLA VECCHIA SCALINATA 
E NUOVA RINGHIERA IN VIA VOLTA

Riqualificazione 
del Moletto: 
maggior pregio 
per l’area a lago

Prosegue a ritmo serrato la riqualificazione e valorizzazione delle vie 
interne al Comune di San Siro. Grazie a un finanziamento messo a 
disposizione dalla Comunità Montana, la vecchia scala ammalorata di 
via Volta è stata sostituita con una nuova scalinata in pietra, bellissima, 
e una nuova ringhiera di ferro, contribuendo così a valorizzare l’aspetto 
estetico di tutta la zona.

Anno: 2011
Progettazione/direzione lavori: Comunità Montana 
Finanziamenti: Fondi di bilancio

erano davvero una nota stonata. 
Pur esistendo già un vecchio pro-
getto e una convenzione ad hoc 
per la riqualificazione dell’area, ap-
provati dalla passata Amministra-
zione comunale, i lavori erano ri-
masti al palo. A distanza di qualche 
anno, visti i nuovi vincoli ambientali 
e dopo vari incontri con la Sovrain-
tendenza, con la Provincia, il Con-
sorzio dei Laghi e le parti in causa, 
i lavori sono iniziati. Oggi possiamo 
dire che tutta l’area a lago acquisirà 
maggior pregio, anche grazie al rifa-
cimento del piazzale (che, sentito il 

parere della Pro Loco, è stato adibi-
to a location per feste e manifesta-
zioni), delle aree verdi e dei pontili 
d’attracco. Sempre in convenzione 
con il Privato che sta realizzando le 
opere, infatti, saranno garantiti nuo-
vi pontili e un piccolo lido attrezzato. 
A lavori completati siamo certi che 
la zona non passerà inosservata e, 
vista la bellezza di questa baia, sarà 
sicuramente una location bellissima 
dove trascorere l’estate. 
Anno: 2011
Finanziamenti: Privato, Consorzio 
del Lario e dei Laghi Minori

Con questo intervento abbiamo 
ultimato un’opera di edilizia con-
venzionata già impostata dalla 
precedente Amministrazione ma 
che non era ritenuta soddisfa-
cente viste le abbondanti infiltra-
zioni d’acqua nella struttura sot-
tostante al parcheggio.
Si è provveduto quindi a posizio-
nare una nuova pavimentazione, 
realizzata con autobloccanti. La 
nuova pavimentazione ha reso 
ancora più funzionale il parcheg-
gio di Scellino. 

Anno: 2011
Progettazione/direzione lavori: 
Geom. Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Fondi di bilancio

Rifacimento pavimentazioni 
parcheggio di Scellino
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Anche quest’opera si è resa ne-
cessaria con estrema urgenza 
all’interno della frazione di Car-
cente, nella parte più alta. Su 
questo tratto, la mancanza di un 
vero e proprio bordo stradale, a 
cui si sono aggiunti l’incuria di 
anni, stava provocando un pro-
gressivo e pericoloso cedimen-
to della carreggiata. 
L’Amministrazione comunale 
è dovuta intervenire realizzan-
do un nuovo banchettone in 
cemento armato, con appositi 
drenaggi, che ha così messo in 
sicurezza tutto questo impor-
tante tratto di strada che con-
duce alla frazione di Carcente, 
mettendo in sicurezza tutta la 
viabilità locale.

Anno: 2012
Progettazione/direzione lavori: 
Geom. Fabrizio Mazza

RINFORZO BANCHETTONE 
STRADA ALTA CARCENTE E 
DRENAGGI

A Noledo è stato rifatto il manto 
stradale nei tratti coinvolti dagli 
scavi di metanizzazione. L’allac-
ciamento alla rete del Gas è stata 
un’importante conquista per la fra-
zione, un intervento di cui andare 
fieri. Sempre conseguentemente 

Acqua, nuove pavimentazioni
e il Gas a Noledo e Soriano

Sistemazione banchina stradale 
e regimentazione acque 
meteoriche in località Acquaseria

alla distribuzione del gas nella fra-
zione, sono stati rifatti anche tutti i 
tratti d’acquedotto. 
Anno: 2011
Progettazione/direzione lavori: 
Geom. Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Fondi di bilancio

Valorizzando il bordo stradale della 
via principale ad Acquaseria sono 
stati realizzati nuovi marciapiedi in 
pietra dal pregevole aspetto esteti-
co impreziositi da nuovi paletti sal-
va-pedoni in ghisa. In alcuni tratti 
il marciapiede è stato sostituito, 
mentre in altri realizzato ex novo. 
Contemporaneamente si è prov-
veduto anche a  finire l’intervento 
in modo da regimentare le acque 

Prima Dopo

meteoriche. La scelta di non instal-
lare ovunque i paletti è stata fatta 
per non penalizzare eccessivamen-
te quanti residenti e non necessita-
no di una breve sosta  con l’auto 
nell’unica zona del paese dove ci 
sono attività commerciali.
Anno: 2011
Progettazione/direzione lavori: 
Geom. Fabio Sala
Finanziamenti: Fondi Statali
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Purtroppo le strade del comune di 
San Siro spesso non hanno bordo e 
adeguae cunette dove incanalare le 
acque piovane e questo comporta 
un progressivo deterioramento del 
manto stradale che continuamente 
deve essere riparato, specialmente 

SISTEMAZIONE BANCHINA STRADALE E MESSA IN SICUREZZA MARCIAPIEDI E 
POSTEGGIO IN LOCALITÀ ACQUASERIA/CASA DEI RONCHI

E’ stato ultimato il secondo lotto 
della messa in sicurezza dei mar-
ciapiedi ad Acquaseria, unito all’a-
sfaltatura del parcheggio in zona 
Ronchi. L’intervento, dall’importo 
di 74 mila euro, è stato finanzia-
to grazie al Bando regionale del 
Commercio.
Queste opere di miglioria della si-
curezza del centro di Acquaseria 
saranno a breve ultimate con l’installazione di un impianto semaforico 
che regolerà il traffico e la velocità sulla Statale Regina. Impianto pensato  
per le problematiche della viabilità interna, con particolare riferimento a 
via Lario e via Carozzi.
Procedono regolarmente anche i lavori sulle strade interne. 

Anno: 2011
Progettazione/direzione lavori: Geom. Fabio Sala
Finanziamenti: Bando Distretti del Commercio

Realizzazione cunette di drenaggio per scolo 
acque meteoriche e parapetti in località Soriano

nelle strade di montagna o quelle 
più scoscese.
Grazie a questo intervento, che ha 
previsto la realizzazione di apposite 
cunette di drenaggio per lo scolo 
delle acque meteoriche, la salita per 
Soriano subirà sicuramente meno i 

danni provocati dalle piogge ab-
bondanti. Nell’occasione sono stati 
realizzati anche nuovi parapetti. 
Anno: 2012
Progettazione/direzione lavori: 
Geom. Fabrizio Mazza
Finanziamenti: Fondi di bilancio
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Realizzazione 
di ciclovia sui 
tratti dismessi 
della ex Strada 
Statale

Con l’obiettivo di incentivare il tu-
rismo, offrendo più opportunità di 
svago a quanti soggiornano in San 
Siro o nei dintorni, sono partiti an-
che i lavori delle piste ciclabili, in col-
laborazione con la Comunità Mon-
tana. Riqualificheremo, a vantaggio 
di pedoni e cicloamatori grandi e 

AMMODERNAMENTO DEL 
DEPURATORE CONSORTILE

RICOSTRUZIONE MURO DI SOSTEGNO STRADA 
REZZONICO – CREMIA

SORGENTI “RIAA E PRAA DEL PAUL”: AVANTI CON I 
LAVORI

Sono da poco iniziati i lavori 
di ammodernamento del no-
stro depuratore (in consorzio 
con Cremia e Pianello), per un 
totale di circa 220 mila euro, 
parte dei quali finanziati dall’A-
TO. I reparti soggetti ai lavori 
sono quello dell’ossidazione e 
quello di bypass delle portate 
in ingresso.
Anche in questo caso rimar-
chiamo l’importanza dell’ope-
ra, che rappresenta un miglio-
ramento del nostro impianto 
di depurazione, anch’esso per  
troppi anni trascurato.

Anno: 2012
Finanziamenti: Amministrazio-
ne Provinciale, ATO

Continuano i lavori di ammodernamento della captazione e della di-
stribuzione dell’acqua dalle sorgenti di “riaa e praa del Paul”, con la 
creazione di un bacino d’accumulo, in sostituzione del piccolo bacino 
esistente, e la posa di una nuova tubazione lungo l’intera tratta che 
lo collega al bacino di Monti di Gallio che possa risolvere definiti-
vamente il problema di approvigionamento dell’acqua in estate eun 
miglior incremento per il bacino dell’Oliga. Complessivamente questo 
intervento, suddiviso in tre lotti, prevede una spesa di 83 mila euro. 
Il primo lotto dei lavori è stato appaltato e i lavori partiranno a breve, 
tempo permettendo.

Anno: 2012
Finanziamenti: Fondi di Bilancio

I lavori sono stati eseguiti d’urgen-
za a settembre 2012 a seguito del 
crollo improvviso in quanto strada 
di accesso alla piazzuola ecolo-
gica e all’impianto di depurazione 
consortile oltre a essere un tratto di 
ciclopedonale.
Anno: 2012
Progettazione/direzione lavori: Iing. 
Alberto Aggio, Geom. Fabrizio 
Mazza
Finanziamenti: Fondi di Bilancio e 
Comunità Montana

piccini, i percorsi del vecchio trac-
ciato della Statale Regina, in disuso 
dopo l’avvento delle gallerie.
Anno: 2012
Progettazione/direzione lavori: arch. 
Nicola Mastalli
Finanziamenti: Regione Lombardia, 
Comunità Montana
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RISTRUTTURAZIONE 
DELL’ALPEGGIO

CONSOLIDAMENTO ALVEO E ATTRAVERSAMENTO 
STRADALE ROGGIA DI MASO

Regimazione dell’alveo di una roggia in località Maso in corrisponden-
za dell’attraversamento della strada di accesso alla frazione che era 
parzialmente crollato.
Progettazione/direzione lavori: geom. Fabrizio Mazza

E’ imminente l’appalto delle ope-
re di ristrutturazione del nostro 
alpeggio.
I lavori, finanziati dal Gal dei due 
Laghi, riguarderanno:
- il rifacimento della pavimenta-
zione dell’area cortilizia;
- il rifacimento di una nuova pa-
vimentazione simile all’esistente 
che collega l’area cortilizia agli 
edifici perimetrali;
- la delimitazione, con recinzione 
in legno e opportuna apertura a 
cancello, dell’area adibita a rico-
vero animali;
- la ristrutturazione del fabbricato 
adibito a ricovero animali;
- opere di approvvigionamento 
idrico, con ripristino delle esi-
stenti e costruzione di un nuovo 
punto di abbeverata e uno adibi-
to a fontana.
Saranno utilizzati prevalente-
mente pietra e legno, materiali 
caratteristici degli insediamenti, 
al fine di non deteriorare l’aspet-
to paesaggistico e conservare la 
memoria del luogo.
Anno: 2012
Progettazione/direzione lavori: 
arch. Mario Borghi
Finanziamenti: Gal dei due Laghi

Sostituzione 
illuminazione 
pubblica

Un intervento dai molteplici risvolti 
positivi che completa un altro pun-
to importante del programma. La 
sostituzione dell’intero patrimonio 
comunale dei punti luce produrrà 
infatti risparmi certi di circa il 40%. 
Considerando che oggi il Comune 
spende circa 52 mila euro all’anno 
per l’illuminazione, una spesa cor-
rente costante negli anni, il rispar-
mio sarà significativo e potrà finan-
ziare il potenziamento della rete di 
illuminazione. 
Garantire un risparmio di questo ge-
nere significa lavorare per il futuro, 
perché consente di abbassare i co-
sti correnti e generare degli utili. La 
spesa complessiva dell’intervento 
sarà dunque ammortizzata in sette 
anni. 
Ovviamente la sostituzione porterà 
anche alla riqualificazione dell’illu-
minazione pubblica, perché con le 
nuove luci a led migliorerà sensibil-
mente la visibilità sul territorio. Con 
un solo intervento riusciamo quindi 

a soddisfare esigenze immediate: 
maggiore luce, ma anche lavorare 
per il futuro, dando il là ad una nuo-
va politica di risparmio. Non solo 
dal punto di vista ecologico sono 
impianti con durate più lunghe e 
manutenzioni ridotte. Servirà una 
fase di assestamento iniziale, come 
accade per ogni punto luce che 
monta questa nuova tecnologia. 
Anche l’aspetto estetico della lam-
pada in sé è decisamente più bello 
e funzionale. E’ un miglioramento 
tecnico e urbanistico, dunque.
Non da ultimo va sottolineato che, 
grazie all’impegno degli ammini-
stratori, San Siro è riuscito a rag-
giungere un accordo per la so-
stituzione delle lampade con un 
contratto economico decisamente 
più vantaggioso rispetto ad altri co-
muni, che han dovuto far fronte a 
spese anche del 30-40% più care.

Anno: 2012
Finanziamenti: Fondi di Bilancio

Prima

Prima

Dopo

Dopo
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Presentazione

In un momento storico dove lo Stato sembra voler tene-
re in considerazione gli enti locali solo quando per suo 
conto fungono da esattori delle tasse (vedi IMU) verso gli 
italiani, per poi invece dimenticarsene quando è il territo-
rio stesso ad invocare il suo aiuto per risolvere problema-
tiche annose, il comune di San Siro ha dato dimostrazione 
di saper fare “squadra” con i suoi cittadini e di saper lavo-
rare con loro fianco a fianco per risolvere o prevenire quei 
piccoli problemi che, se presi per tempo, evitano guai più 
seri per il futuro. 
L’importanza della solidarietà reciproca è sotto gli occhi 
di tutti. Nelle frazioni ai Monti, Treccione e Carcente, ma 
anche a San Martino, il Comune ha messo a disposizione 
il materiale, mentre residenti e volontari si sono rimboc-
cati le maniche e hanno completato i lavori. Un connubio 
perfetto, che in tempi di crisi dimostra davvero il valore 
delle persone e l’attaccamento dei cittadini al proprio pa-
ese. Il ringraziamento ai nostri cittadini è quindi doppio: 
per la pazienza che hanno mostrato in questi anni dove il 
territorio di San Siro ha visto un’importante riqualificazio-
ne (e quindi opere, cantieri, etc) e per la loro disponibilità 
a lavorare fianco a fianco con il Comune, mettendosi in 
prima fila e rimboccandosi le maniche.
Un bravo a tutti, da estendersi anche ai nostri dipenden-
ti comunali che spesso hanno saputo spendersi in prima 
persona per far sì che la macchina amministrativa diven-
tasse via via sempre più efficiente.

L’Assessore Nicola Mappa
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Da sempre a San Siro il connubio 
comune - cittadini  è uno dei punti 
di forza e permette di realizzare in-
terventi altrimenti impossibili senza 
questa collaborazione e soprattutto 
senza la presenza di volontari.
Il località “La Motta” è stato rifatto 
il bacino di accumulo acqua gra-

zie alla collaborazione di Claudio, 
Adriano, Lino, Roby, Miky e Nico-
la. In molti si sono ritrovati fianco a 
fianco a lavorare sodo per sistema-
re alcune zone che necessitavano 
di manutenzione. 
A Camnasco e Carcente l’Ammini-
strazione comunale ha comprato e 
fornito tutti i materiali poi utilizzati 
da una mano d’opera d’eccezio-
ne. In molti, infatti, si sono prodiga-
ti per ripulire strade, riparare muri 
di contenimento e più in generale 
riqualificare l’area.
Grazie a questi tre esempi, siamo 
in grado di pensare con ottimismo 
che la “gente di San Siro” sia an-
cora genuina, attaccata alle pro-
prie radici e pronta a spendersi 
per migliorare l’aspetto del proprio 
paese.
Sono stati inoltre realizzati la pulizia 
dei ponti pedonali di Maso e Cam-
nasco, grazie ad Orazio, e il rifaci-
mento del corrimano del ponte di 

Cittadini e 
comune:
manutenzioni 
e interventi

Lucena grazie a Renzo Zanatta.
Infine è stata realizzata una cappel-
letta votiva in Valle dell’Arna grazie 
a Luciano Saglio.
Un grazie anche a tutti i cacciatori 
che hanno pulito numerosi sentieri.

Anno: 2012
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E’ stato rinnovato il parco giochi 
al Fiume, innanzitutto grazie alla 
S.P.S. Valserio e al suo presidente 
Pino Botta, Renzo Botta e Carlet-
to, che ha costruito la staccionata 
in legno e, sistemando il verde, ha 
reso più vivibile la zona barbecue.
Il parchetto è stato abbellito con 
uno scivolo e altri giochi per bam-
bini ed è stata creata una zona per 
i servizi igienici. 
Inoltre il sig. Alberto Perini ha con-
tribuito ad abbellire la zona con la 
posa del tricolore.
Citiamo brevemente anche i lavori 
di pulizia e manutenzione svolti  da-
gli Alpini Montagna di Rezzonico e 
dall’Associazione Vivi Carcente, ri-
spettivamente nel tratto Carcente-
Breglia e nella Via Vecchia Regina.
Il Comune ha inaugurato il monu-
mento di S. Martino Rezzonico, 
ristrutturato dagli Alpini coadiuvati 
dal gruppo Pro Monumento.
A Santa Maria è stata inoltre siste-
mata la piazza situata tra la chiesa e il 
cimitero, con una nuova illuminazio-

ne. L’Am-
m in i s t r a -
z i o n e 
Comunale 
ha opera-
to insieme 
ad alcuni 
volenterosi 
cittadini come Gianni Cremona e 
Giovanni Angelinetti.
In una zona di Mastena ritenuta 
pericolosa, Mario Massaini e Ro-
berto Missaglia, accompagnati da 
un fabbro,  hanno poggiato una rin-
ghiera di 20 metri per la sicurezza 
delle persone e, in particolare, dei 
bambini che solitamente passeg-
giano sulla via. 
Per abbellire invece la piazza dietro 
la Chiesa di Santa Maria è stato in-
stallato un palo della luce, in stile re-
trò, collegato ad un faro per  l’illumi-
nazione del monumento. Anche qui 
non vanno dimenticati i ringrazia-
menti ai privati cittadini che, armati 
di pala e piccone, per una giornata 
intera hanno lavorato sodo. 
Sono stati eseguiti periodicamente 
e tuttora proseguono una serie di 
interventi di manutenzione ordinaria 
negli alvei dei fiumi.
Grazie agli alpini, in collaborazione 
con la protezione civile, sono stati 
eseguiti ulteriori interventi nell’alveo 
dei fiumi Val Serio e Valle Dell’Arno.
Prezioso è stato poi il contributo di 
privati cittadini come Giovanni ed 
Ennio di Mastena, che hanno rea-
lizzato la staccionata in legno sulla 
strada cha attraversa la frazione e 
anche il nutrito gruppo di volontari 
dei monti di Treccione che si è oc-

cupato della ristrutturazione della 
fontana del Pian Del Lac.
Ringraziamo anche Tato per la pu-
lizia delle spiagge e il nostro “sce-
riffo” per la pulizia in generale del 
paese. Speriamo di aver citato 
tutti, non ce ne vogliate, se ab-
biamo scordato qualcuno.
San Siro, tra l’altro, è uno dei pochi 
comuni del Lago dove vengono ac-
colte persone con necessità di svol-
gere lavori socialmente utili. Questà 
è un’opportunità in più sia per il no-
stro paese per avere manodopera a 
disposizione, sia per queste stesse 
persone che necessitano di esse-
re reinserite 
nel tessuto 
sociale quo-
tidiano.
Anno: 2012

Cittadini e 
comune
piccoli interventi 
insieme
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Non solo opere pubbliche. Lo 
spessore di un’Amministrazio-
ne pubblica lo si deduce anche 
dall’impegno che ci mette nel far 
vivere il territorio o nel saper risol-
vere, o meglio ancora prevenire, 
le emergenze sociali. Per questo 
il comune di San Siro (ente capo-
fila), a partire dal 2009, ha dato 
il là ad un importante progetto a 
sostegno delle famiglie che si ri-
volge a tutto il territorio dell’Alto 
Lario (32 comuni). Individuate le 
ex scuole di Noledo e di Rezzo-
nico come sedi ideali per erogare 
servizi utili a famiglie bisognose, 
insieme alla cooperativa Servizi 
Sociali Alto Lario si è quindi ini-
ziato il progetto “Sostegno alla 
maternità” che si rivolge a fami-
glie con figli da 0 a 12 mesi. I nu-
meri, ad oggi, sono stati da una 
parte confortanti perché dicono 
che la scelta del Comune è stata 

A Noledo un centro 
a sostegno della 
famiglia

lungimirante e il servizio è efficien-
te, ma dall’altra esprimono anche 
preoccupazione per un trend di 
problematiche interne alle fami-
glie che è decisamente in aumen-
to. E si esca dai luoghi comuni: i 
problemi non riguardano solo la 
tipologia “madri con figli”, bensì 
interessano la famiglia in senso 
completo. 
Analizzando la provenienza del-
le richieste di aiuto, invece, ci si 
accorge che è tutto il territorio 
dell’Alto Lago e delle sue valli a ne-
cessitare di un sostegno concreto 
a supporto dei nuclei famigliari in 
difficoltà, che sono più numerosi 
di quanto si possa immaginare e 
che sono di provenienza straniera 
solo per il 60%.  
Il progetto “Sostegno alla mater-
nità”, inizialmente finanziato dalla 
Regione ha così potuto riparti-
re beni (latte, generi alimentari, 

pannolini, corredini) per 46 mila 
euro. Purtroopo la Regione non 
ha rinnovato il contributo, ma 
questo ha positivamente scos-
so il tessuto sociale di San Siro 
e dei comuni del territorio, che si 
sono prodigati in questi  mesi per 
sostenere la continuità almeno di 
alcuni dei servizi offerti, attraver-
so il volontariato dei cittadini che 
con entusiasmo e partecipazione 
hanno portato piccoli contributi in 
denaro o prodotti come culle, let-
tine, passeggini e abbigliamento 
per l’infanzia. Vista l’assenza di 
fondi, i generi di prima necessità 
non possono essere più eroga-
ti purtroppo, ma anche grazie a 
questo coinvolgimento delle per-
sone, proseguirà nel limite della 
disponibilità l’attività di sostegno 
alle famiglie e oltre a quella di in-
dirizzamento delle famiglie pres-
so le strutture più idonee a fornire 

ANZIANI: CAAF E PULMINO
L’Amministrazione comuna-
le di San Siro ha alleggerito il 
carico dei nostri pensionati, si-
glando un accordo con i Caaf 
di Cisl e Cgil. Ai nostri anziani 
è stata offerta la possibilità di 
beneficiare gratis della compi-
lazione e della presentazione 
dei modelli Unico e 730. Il Co-
mune si è accollato una parte 
dei costi. Sempre per gli anzia-
ni, in particolare quelli residenti 
nelle frazioni di montagna, è 
stato messo a disposizione un 
servizio trasporto in pulmino, 
con tragitti non solo verso il 
centro del paese (posta, mu-
nicipio, farmacia, ambulatori, 
etc) ma anche verso direttrici 
più distanti, per dare una vol-
ta al mese agli utenti anche 
possibilità di svago e intratte-
nimento.

Polizia locale e non solo: 
unificati i servizi tra otto comuni
Con deliberazione n. 20 del 27 
dicembre 2011, anche il con-
siglio comunale di San Siro ha 
compiuto un passo importan-
te in ottica di miglioramento dei 
servizi e ottimizzazione dei costi: 
è stata approvata la convenzio-
ne tra i comuni di Menaggio, 
Carlazzo, Grandola ed Uniti, San 
Siro, Mezzegra, Bene Lario, Cor-
rido e Cusino per lo svolgimento 
in forma associata della funzione 
di Polizia Locale e della funzione 
di Viabilità e trasporti. Crediamo 
che l’unificazione con altri co-
muni della Polizia Locale possa 
elevare i benefici alla cittadinanza 
e migliorare la gestione dei nostri 
dipendenti e del territorio. Con i 

comuni di Menaggio e Gravedo-
na ed Uniti è stata invece siglata 
la convenzione per il servizio di 
un unico segretario comunale. 
E’ un passo obbligatorio quello 
di unificare i servizi, ed è il pri-
mo passo che serviva compiere 
in ottica di unaeventuale fusione 
dei comuni, argomento sul quale 
la popolazione sarà coinvolta pri-
ma di qualsiasi decisione finale.

segue a pag 28
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loro il necessario supporto materia-
le (Asl e Ufficio di Piano). “Nel 2012 
il progetto è stato finanziato dalla 
Fondazione Comasca - racconta 
Daniela De Donati, presidente del-
la Cooperativa servizi sociali Alto 
Lario - Oggi fungiamo più da spor-
tello, per il supporto psicologico e 
la distribuzione del materiale che 
ci portano i volontari. Sono state 
fatte nuove richieste di finziamento 
anche ad altri enti per proseguire il 
progetto nel 2013: speriamo di ave-
re risposte positive, perché il biso-
gno c’è e sta crescendo. 
Per dar maggior corpo al progetto sa-
rebbe bello poter strutturare i volonta-
ri che si sono avvicinati a noi in questi 
mesi e coinvolgerli maggiormente”.
A Rezzonico, invece, l’ex Scuola 
ha subito un positivo restyling. Il 
progetto “Sportello informativo per 
il lavoro”, sempre gestito dalla Co-
operativa Servizi Sociali Alto Lario, 
ha infatti previsto alcuni interventi di 
ammodernamento dello stabile. E’ 
stata sistemata la parte inferiore dei 
locali, mettendo mano all’impian-
to di riscaldamento per adeguarlo, 
è stata tinteggiata la parte inferiore 
della parete esterna dell’edificio, si-
stemate le tegole del tetto amma-
lorate, verificato e adeguato l’im-
pianto idraulico, posizionate nuove 
grondaie e si è iniziato a sistemare 
anche i locali del primo piano.

“Il progetto è ampio, l’ex scuola di 
Rezzonico è un punto di aggrega-
zione e incontro tra il mondo della 
famiglia e quello del lavoro: facciamo 
da sportello di conciliazione, con un 
coordinatore che raccoglie i bisogni 
dei dipendenti che hanno difficoltà 
nel conciliare i propri orari di lavoro 
con quelli di cura dei figli, cercando 
di raggiungere un’intesa con i da-
tori di lavoro. Ma facciamo inoltre 
formazione diretta anche a quelle 
aziende che necessitano di ridise-
gnare gli orari di lavoro con maggior 
elasticità e flessibilità, o che si vo-
gliono convenzionare ai nidi azien-
dali, successivamente se possibile, 
sarà estesa al Nido di Menaggio. Il 
comune di San Siro, ad esempio, 
ha siglato una convenzione spe-
ciale, con rette agevolate, con il 
nido aziendale dell’ospedale di 
Menaggio, dove le famiglie avran-
no dunque un trattamento riservato 
con tariffe ridotte”. Sempre all’inter-
no dell’ex scuola di Rezzonico è pre-
sente anche un servizio di “fatto-

rino aziendale” che viene inviato 
a Como periodicamente per com-
missioni, ritiro e consegne docu-
menti e che quindi privati o aziende 
hanno la possibilità di usufruire. 
La ristrutturazione dei locali situati al 
primo piano avrà invece finalità diffe-
renti. Serviranno per creare aule for-
mative per i ragazzi che sono sul ter-
ritorio e che non vogliono proseguire 
gli studi. Da una parte, al piano ter-
ra, si studiano le esigenze del mon-
do del Lavoro e dall’altra, quindi, al 
primo piano la Cooperativa cercherà 
di dare le risposte attraverso la for-
mazione dei ragazzi. Ma non solo. I 
giovani avranno la possibilità anche 
di mettersi in gioco direttamente, fa-
cendo qualcosa per loro stessi.
“I giovani per i giovani, infatti, è 
un progetto finalizzato ad aiuta-
re i giovani ad attivare una nuova 
occupazione. Un locale del primo 
piano sarà messo a loro disposi-
zione per far decollare una piccola 
attività all’interno della cooperativa, 
che diventi una attività futura vera 
e propria. Raccoglieremo una par-
te dei fondi necessari sul territorio 
e una parte tramite i finanziamenti, 
poi sarà messa nelle loro mani per 
far sì che siano loro stessi a creare 
un Lavoro e quindi, di conseguenza, 
nuove opportunità per altri giovani”.

Assessore ai Servizi Sociali
Claudio Raveglia

Nell’edificio scolastico di Santa 
Maria sono stati effettuati dei la-
vori principalmente rivolti a rica-
vare maggiore spazio nelle clas-
si, attraverso lo spostamento di 
alcune pareti divisorie.
Non è stato un lavoro semplice 
né tanto meno privo di costi, ma 
alla fine il risultato ha soddisfatto 
tanto gli amministratori quanto 
le insegnanti e le collaboratrici 
scolastiche.
Oltre ai lavori di ampliamento 
sono stati effettuati lavori volti 
ad insonorizzare tutte le aule, 
per risolvere il problema di una 

RESTYLING DELLE SCUOLE DI SANTA MARIA

pessima acustica.
Oggi la scuola è più a portata di 
bambino, più pratica e sicura.

Finanziamenti: Fondi di Bilancio

NUOVA AULA INFORMATICA

Grazie anche alla collabora-
zione con la Banca Popolare 
di Sondrio, e in particolare del 
direttore Paolo Dolci, l’Ammini-
strazione comunale è riuscita 
a dotare la nostra scuola pri-
maria di 10 nuovi pc di ultima 
generazione.
All’interno dell’aula gli scolari 
possono ora imparare le no-
zioni base di informatica, utili, 
oggi più che mai, per ricerche, 
studi e approfondimenti. 

Finanziamenti: Banca Popolare 
di Sondrio, Fondi di Bilancio
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..Anche i prossimi mesi saranno 
caratterizzati da un’intensa attivi-
tà di riqualificazione del territorio 
in termini di opere e servizi.
Uno degli inteventi più importanti 
è la riqualificazione dell’area 
sottostante la Farmacia dove 
sarà ripristinata tutta la scogliera, 
formai nuovi pontili d’attracco, si-
stemate le boe antistanti, costru-
ito un piccolo chiosco con servizi 
igienici per servirre eventuali at-
tività sportive e ludiche che po-
tranno sorgere nella zona. Sarà 
sistemato come primo passo 
il campetto da beach volley 
e siamo certi pertanto che l’area 
saprà attrarre giovani e turisti of-
frendo così molteplici possibilità 
di svago e intrattenimento. 
Non mancheremo poi di pro-
seguire il lavoro impostato in 
questi anni sulla prevenzione 
delle calamità naturali che, 
come Brienno insegna, spes-
so interessano i paesi del Lario. 
Le alluvioni sono sempre più 
frequenti e per questo ci siamo 
attivati per tempo, coinvolgendo 
la Regione Lombardia e il BIM, 
per realizzare un importante 
progetto idraulico forestale 
sul torrente Serio e per il quale 
abbiamo ottenuto contributi dai 
due enti per circa 557 mila euro. 
Nella stessa circostanza, grazie 
ai buoni rapporti con la SPS Val-
serio e il signor Pino Botta, sarà 
realizzato anche un campo 
da gara per gli appassionati 

Riqualificazione area per nuove attività sportive 
giovanili e nautiche

di pesca sportiva.
Decisamente strutturato e fun-
zionale anche l’intervento che ha 
recentemente preso il via in pros-
simità del pozzo di Pezzo. Qui 
si procederà a raddoppiare la 
portata del pozzo ma al contem-
po anche a creare una piazzola 
di pronto intervento antincendio 
e un parcheggio pubblico che 
andrà a soddisfare le esigenze di 
una zona in cui i posti auto non 
abbondano. L’importo dell’opera 
è di 117 mila euro circa.

Se questi sono i lavori che in qual-
che modo hanno già visto il via, 
ecco una carrellata di interventi 
già finanziati che interesseranno 
il nostro territorio e che contribu-
iranno a riqualificarlo e rivalutarlo 
ulteriormente.
Il riferimento è all’intervento di 

sistemazione della foce del 
torrente Serio, che costerà 70 
mila euro ma per il quale possia-
mo contare su un contributo ot-
tenuto dalla Regione Lombardia.
Sarà invece un contributo che 
abbiamo ottenuto dall’Ato a per-
metterci di sistemare la stazio-
ne IS6 in località Rezzonico, 
dove sarà rifatta la tubazione fino 
al depuratore.
Grazie alla legge “mancia”, inve-
ce, il comune di San Siro ha otte-
nuto i finanziamenti per compie-
re un’opera di ristrutturazione 
sulla Scuola di S.Maria. Grazie 
all’interessamento del senatore 
Alessio Butti, la comunicazione 
ufficiale del Ministero delle Infra-
strutture e dei Trasporti è arrivata 
lo scorso 12 novembre e testimo-
nia quanto sia importante tesse-
re una tela di rapporti, richieste, 
progetti presentati per riuscire a 
beneficiarne sul territorio. E per il 
futuro, parafrasando il presidente 
degli Usa Obama, si può dire che 
“il meglio deve ancora venire”. 
Grazie ai nostri avvocati Matteo 
Ferrari e Gianni Mantegazza si 
sta cercando di portare a termi-
ne l’acquisizione dei locali attual-
mente in uso al centro Anziani 
e la Pro Loco nel complesso Ex 

Nuova area portuale: il progetto
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RISTRUTTURAZIONI IN LOCALITA’ “CARECC”
A breve saranno eseguiti anche gli interventi di ristrutturazione e ma-
nutenzione dei manufatti di captazione in località “Carecc” (importo 
15 mila euro). Parliamo di lavori fondamentali per il miglioramento 
della qualità dell’acqua, grazie all’installazione di potabilizzatori a ioni.

Anno: 2012
Finanziamenti: Fondi di Bilancio

Fabbrica.
E a proposito di questo compar-
to, si deve annotare come i lavori 
nella zona sottostante si siano final-
mente sbloccati. L’Amministrazione 
comunale ha ottenuto il completa-
mento di una piazza pubblica e, 
grazie alla mediazione dell’ammini-
stratore Dandola, si sono finalmen-
te recuperati gli oneri di urbaniz-
zazione passati, che invece erano 
ancora pendenti, oltre a nuovi oneri 
prodotti dal complesso.
Come tutti sanno, questa è sta-
ta complessivamente un’eredità 
pesante del passato e che in un 
certo momento abbiamo addirit-
tura pensato di definitivamente 
azzerare con una demolizione. 
Poi, sentiti i legali e visto il parere 
del Giudice, abbiamo dato come 
Comune il beneplacito a comple-
tare i lavori e concludere questa 

TOPONOMASTICA: 
CENSIMENTO E NUOVI NOMI

Un ringraziamento particolare, 
per la bontà del meticoloso e 
prezioso lavoro di toponoma-
stica (censimento di tutte le vie 
del paese), va al notaio Ennio 
Dell’Era in primis che, con la col-
laborazione dei consiglieri Carlo 
Della Torre e Omar Goni, dopo 
un approfondito studio del terri-
torio, ha mappato tutte le vie del 
paese, rilevando quelle ancora 
prive di nome e che ora si ap-
prestano invece ad essere “bat-
tezzate”.

PGT, E’ TEMPO DI PRESENTARE EVENTUALI OSSERVAZIONI
Come imposto dalle normative della Regione Lombardia, in occasione del-
la seduta del Consiglio comunale del 26 novembre scorso, è stato adot-
tato nei termini previsti il nuovo Piano di Governo del Territorio e lo studio 
della Componente Geologica, Idrogeologica e Sismica del PGT. Il PGT 
nasce per legge seguendo criteri tecnici completamente diversi rispetto 
al vecchio PRG. Non ci si deve quindi sorprendere se in queste settimane 
sono emerse alcune incongruenze cartacee tra il vecchio PRG e il nuovo 
PGT. Alcune sono state già segnalate, altre no. Gli uffici sono comunque 
a disposizione per parlare e confrontare i documenti, onde eventualmente 
richiedere qualche modifica prima dell’approvazione finale del PGT. Per 
facilitare la consultazione, tutte le documentazioni sono state pubblicate 
integralmente sul sito del comune di San Siro (www.comune.sansiro.co.it). 
Ai cittadini è stata data la possibilità di recarsi in municipio e presentare in 
triplice copia e in carta libera, all’ufficio Protocollo, le proprie osservazioni, 
corredate di documentazione utile ad individuare con esattezza le aree 
interessate. Le osservazioni che giungeranno oltre questa data limite, non 
potranno essere prese in considerazione.

vecchia operazione immobiliare che 
da troppi anni era incompleta e un 
“non bel vedere” per il nostro terri-
torio. Ora serviranno collaborazione 
e buon senso anche da parte del vi-
cinato per sistemare, anticipandoli, 
gli eventuali problemi viabilistici che 
potrebbero insorgere una volta che 
le residenze saranno tutte occupate.
Non da ultimo, dopo parecchi in-
contri e viaggi a Milano, grazie alla 
collaborazione della segreteria del 

senatore Alessio Butti, siamo riu-
sciti anche a concludere un ottimo 
accordo con l’ingegner Castiglioni 
dell’Anas, per l’acquisizione e la 
riqualificazione del piazzale di Rez-
zonico antistante la galleria e da 
sempre lasciato dall’Anas stessa in 
uno stato di abbandono e degrado. 
Potrà ora divenire sicuramente un 
ottimo biglietto da visita per la zona 
più storica del nostro paese.

Il vice sindaco Claudio Raveglia
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Conclusioni

Se guardiamo per un attimo nello “spec-
chietto retrovisore”, la soddisfazione è 
grande. Dopo una fusione e nel bel mez-
zo di una crisi economica epocale che ha 
tagliato le gambe a tutti, in primis agli 
enti locali, gli obiettivi che avevamo fis-
sato all’interno del programma sono stati 
raggiunti. Non era facile, anche perchè nel 
contempo abbiamo dovuto gestire il pen-
sionamento di due “colonne portanti” come 
la contabile Blandina Cola e l’ex coman-
dante della Polizia Locale Mauro Viganò, 
“dipartita” cui si è aggiunto un aggravio di 
burocrazia richiesto da parte dello Stato ma 
che non è stata compensata da alcuna nuo-
va assunzione. Valorizzando maggiormente 
le risorse interne al Municipio, siamo riu-
sciti a creare un team di lavoro affiatato e 
grazie alla ampia disponibilità di tutti 
dipendenti siamo riusciti così a centrare 
i traguardi prefissati. Senza dimenticare la 
correttezza della nostra minoranza, che ha 
sempre vigilato sul nostro lavoro ma dan-
doci comunque la possibilità di “operare”. 
E’ una soddisfazione la nostra che, quin-
di, vogliamo condividere con i consiglieri, 
i dipendenti e tutti i residenti del comune 
di San Siro che, davanti a cantieri ed in-
terventi, han saputo mostrare la necessa-
ria pazienza. Il futuro ora ci propone nuove 
sfide e scelte importanti: lo Stato, infatti, 
vuole imporre nuove fusioni, a noi e ai co-
muni vicini, nel tentativo di salvaguarde e 
ottimizzare la gestione dei servizi sul terri-
torio. In un certo senso ci sentiamo precur-
sori del tempo, con la fusione tra Acqua-
seria e Santa Maria Rezzonico, la piazzola 
per la raccolta differenziata gestita insieme 
a Cremia e Pianello, il depuratore, etc. Ma, 

adesso che Roma torna a”chiedere”, occor-
re fare una seria riflessione, al di là dell’in-
dignazione nel vedersi svuotati prima delle 
finanze pubbliche e poi persino dell’iden-
tità locale. Noi abbiamo deciso di aprire il 
dibattito a tutto il Consiglio comunale, per-
chè è doveroso condividere queste scelte 
così importanti. Vorremo decidere insieme 
a tutti voi con “chi andare”. E vorremmo 
farlo attraverso tutte le modalità richieste 
e possibili, non solamente consultative. 
Vogliamo decidere realmente, insieme, con 
quali paesi si dovrà iniziare a percorrere un 
nuovo comune cammino.
Come avete potuto constatare attraverso 
le pagine di questa edizione speciale del 
Grillo Parlante, l’impegno dell’Ammini-
strazione verso la comunità e il territorio 
è stato totale e con risultati che lascio a 
voi giudicare. Ogni lavoro eseguito è sta-
to inoltre il frutto di una ricerca continua 
di finanziamenti (Consorzio del Lario e dei 
laghi minori, B.I.M., Comunità Montana, 
Amministrazione Provinciale, ATO, Regio-
ne Lombardia, Fondazione Comasca, etc) 
e di buone relazioni con i responsabili dei 
vari enti, il cui risultato spesso positivo 
ha permesso di ottenere preziosi sostegni 
economici senza accedere ad alcun mutuo. 
Dopo aver ricevuto dai nostri predecessori 
i conti “in ordine”, ora anche noi ci ap-
prestiamo dunque a lasciare un conto eco-
nomico decisamente con saldo positivo 
malgrado l’importante mole di interventi 
portati a termine. A voi ora la possibilità 
di capire, giudicare, criticare e consiglia-
re, certi del fatto che molto si è fatto ma 
altrettanto ancora si potrà fare.

Claudio Raveglia
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Eventi alluvionali Valle dell’Arno ricostruzione 
strada e attraversamento € 225.000,00

Bonifica di Marledo, Valle dell’Arno 

Stazione di captazione acqua potabile in loc. Prada € 100.000,00

Isole ecologiche interrate, Rezzonico e Acquaseria € 92.000,00

Nuova piazza Rezzonico € 60.000,00

Lavori stradali € 20.000,00

Formazione punto di distribuzione acqua potabile € 44.500,00

Sistemazione esterna ex scuola di Noledo € 15.000,00

Allargamento strada carrabile Rezzonico/Marena € 46.000,00

Piazzola per la raccolta differenziata € 20.000,00

Parcheggio pubblico strada per Pezzo € 18.000,00

Strada  Alpe Rescanscia - Sant’Amate - Alpe Nesdale € 200.000,00

Messa in sicurezza strade comunali, Acquaseria e Noledo € 27.000,00

Formazione tratto tombinatura Antica Strada Regina
Acquaseria € 25.000,00

Realizzazione spazio della cultura, sottotetto
edificio municipale € 23.500,00

Realizzazione asfaltature incrocio Valle dell’Arna € 11.000,00

Consolidamento frana di Marledo € 156.000,00

Riqualificazione Front Lake in località Santa Maria € 300.000,00

Formazione nuovo tronco di fognatura 
in frazione Camnasco € 30.500,00

Pavimentazioni viali cimitero di Santa Maria € 12.000,00

Formazione tratto di fognatura in località Belvegia € 30.000,00

Sistemazione idraulica, stabilizzazione versante e 
consolidamento muri Valle dell’Arna in località Treccione € 58.000,00

Rifacimento pavimetazione in selciato in frazione Roncate € 10.000,00

Restauro e consolidamento statico casa rurale di Carcente € 50.000,00

Rifacimento tubazioni acquedotto e pavimentazioni in 
frazione Lucena € 70.000,00

Formazione tratti di tubazioni acque nere e bianche
Strada carrabile Rezzonico/Marena € 35.500,00

Intervento di difesa arginale Valle dei Mulini € 30.000,00

Manutenzione straordinaria su strade comunali in 
Valle dell’Arno € 45.000,00

Pontiletto di attracco temporaneo Piazzale Cipollini € 61.000,00

Opere post-emergenza 2008. Danni alle infrastrutture 
e al territorio comunale. Santa Maria e Noledo € 80.000,00

Completamento interventi di valorizzazione fortezza
Tardoromana € 110.000,00

Messa in sicurezza parete rocciosa e rifacimento 
captazione  acquedotto Sassocorno € 51.000,00

Opere di captazione acquedotto Monti di Gallio € 22.500,00

Rifacimento acquedotto frazione di Soriano € 17.500,00

Realizzazione tratti di tombinatura nelle frazioni di 
La Torre e Marena  € 37.000,00

Cunette strada Monti di Gallio € 18.000,00

Rifacimento pavimentazioni parcheggio di Scellino € 20.000,00

Rifacimento scalinata Via Volta  Com. Montana

Riqualificazione del Moletto (in convenzione con il privato)

Sistemazione banchina stradale e regimentazione acque 
meteoriche in località Acquaseria € 120.000,00

Pavimentazioni e acquedotto in località Noledo € 45.000,00

Banchina stradale in località Acquaseria/Casa dei Ronchi € 74.000,00

Realizzazione cunette di drenaggio per scolo acque
meteoriche  e parapetti in località Soriano € 26.957,58

Rinforzo banchettone Strada Alta Carcente e drenaggi € 40.000,00

Realizzazione di ciclovia sui tratti dismessi 
della ex Strada Statale  € 1.066.792,90

Ristrutturazioni in località “Carecc” 

Ammodernamento del depuratore consortile € 200.000,00

Ristrutturazione dell’alpeggio € 97.732,00

Risistemato il rifugio di Carcente € 5.000,00 

Restyling delle scuole di Santa Maria € 5.000,00

Spiaggia a Front Lake pontili a lago e opere a terra (in corso) € 615.000,00

Lavori a Soriano (acquedotto e tombinatura) € 20.000,00

Consolidamento alveo e attravrsamento stradale 
frazione di Maso € 27.000,00

Ricostruzione muro di sostegno strada Rezzonico/Cremia € 56.376,90

Varie, lavori pubblici € 20.000,00

Altre opere e interventi minori

Manutenzione ordinarie, anche grazie ai volontari 

Piazzola rifiuti

A Noledo un centro a sostegno della famiglia

Una nuova aula di informatica (donazione)

Cittadini e Comune lavori di manutenzione

Accordo con i Caaf per gli anziani

Servizio di trasporto in pulmino

Un aiuto concreto per mamme e bambini

Unificazione di servizi tra comuni

Progetto giovani

Servizio di segreteria unificato

Ex scuola di Rezzonico destinata al sociale

Totale investimenti realizzati sul territorio        € 4.589.859,30

2008-2013 tutti gli interventi realizzati dall’Amministrazione comunale di San Siro


